

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Declarar de interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación la publicación del libro *Decime Julián* de Julia Álvarez Dachdje, que relata en primera persona el acompañamiento de una madre en el proceso de transición de su hijo.

Diputada Mónica Macha



FUNDAMENTOS

Señora Presidenta:

La presente iniciativa tiene por objeto declarar de interés de esta Honorable Cámara al libro *Decime Julián*, de la escritora Julia Álvarez Dachdje, oriunda de la Ciudad de La Plata, editado por Editorial Malisa, en julio de 2023.

Decime Julián es una novela de auto ficción en la que se narra, en primera persona, el acompañamiento amoroso de una madre en el proceso de transición de su hijo. A través de las páginas, la autora describe las emociones que la fueron atravesando y también cómo pudo sostenerse gracias a las redes conformadas por sus afectos, los de siempre y los nuevos; pero fundamentalmente deja en claro en cada línea cómo el respeto a la decisión y a los tiempos de su hijo fue la guía constante para tomar cada decisión, como el festejo de su primer cumpleaños como varón "El año anterior había preparado para todas las nenas, frasquitos con esmaltes de uña y malvaviscos color rosa. Ahora estaba alquilando un tejo y un metegol. Si había algo más que representara a un nene de 10 años estaba dispuesta a conseguirlo." Aprende a acompañar, con los miedos a cuestas, y los prejuicios que siempre están del lado de lxs adultxs "Julián hizo caso a lo que le sugerí. Cada vez que salía del agua, se ponía la remera. Mi hijo estaba con el torso desnudo frente a sus amigos y ninguno de ellos vio a Clarita en tetas, todos vieron a Julián en cuero."

Este libro constituye un aporte para todas las personas que deseen comprender el proceso de las infancias hacia el ejercicio de sus derechos, y nos abre también el espacio para preguntar(nos) cuánto nos falta construir, como sociedad, para poder cobijar a todxs. Construir una sociedad más justa, implica construir la capilaridad necesaria para que los derechos conquistados no queden simplemente en la letra escrita de una ley. Y esa tarea nos implica a todxs, especialmente a quienes formamos parte de las



instituciones por la que las infancias transitan. ¿Qué implica que instituciones como la escuela o el hospital estén preparadas para recibir a las infancias trans? ¿Cuáles son las barreras cotidianas a las que se deben enfrentar a diario quienes se encuentran a cargo del cuidado y la crianza de las infancias trans, cuando transitan por instituciones que, por acción u omisión, obstaculizan el acceso a sus derechos?.

Este relato es de suma importancia como herramienta de acompañamiento y contención para aquellas familias que transitan estos cambios en sus vidas; como así también visibiliza la importancia del acompañamiento a las personas de la diversidad sexogenerica en el núcleo básico y esencial para cualquier persona como lo es el núcleo familiar. Y justamente pone en valor los avances en el marco normativo y cómo esa letra de la ley se traslada a hechos prácticos del cotidiano en el contexto de una reorganización familiar.

Esa transformación sociocultural, que surge del recorrido y la organización de los movimientos sociales, para luego convertirse en avances en materia de derechos humanos.

Por todo lo expuesto y considerando a este libro como una herramienta fundamental que fortalece la construcción de infancias y, por ende, de ciudadanías más plenas, diversas y democráticas, solicitamos la aprobación de este Proyecto de Resolución.

Diputada Nacional Mónica Macha